

# La Plume



## À lire dans ce numéro :

-  Le mot du président
-  Objectif Mont-Blanc
-  Coupe de distance et défis jurassien
-  Assemblée générale
-  Calendrier 2008



## Le mot du président

par Pierre Arn

Chers amis libéristes de tous poils, nous avons passé une saison 2007 en demi-teinte, mais bonne dans son ensemble ... un mois d'avril hors norme, un été pourri et un bel automne. Mais ce qui est réjouissant, c'est d'avoir passé la saison sans accident grave pour les membres de notre club.

Pour moi, la saison de vol a commencé avec la conférence des présidents du mois de février et avec un souci majeur sur la mise en application de l'ILS 34 à Bâle. Je peux en tirer un bilan positif, puisqu'aucun libériste de notre club n'a violé les nouvelles règles, mais il faudra rester vigilant pour l'année prochaine.

La cuvée 2007 concernant la coupe de distance est bonne, surtout pour le mois d'avril, où les rencontres du défi jurassien ont connues quelques belles journées. Les résultats seront annoncés par les responsables lors de l'assemblée générale.

La sortie d'Annecy a connu un succès retentissant, se sont près de 50 personnes qui sont venues faire la fête et s'envoyer en l'air dans les beaux paysages de la région. En 2008, la sortie sera reconduite par notre Mattou. Merci d'avance.

Le paralpinisme a aussi connu un succès certain, puisque près de 17 courageux se sont entraînés durant l'année et ont participé à plusieurs sorties. Le Wierihorn, le Tsermon, l'Alphubel et comme cerise sur le gâteau, le Mont-Blanc. Les filles sont d'ailleurs très courageuses, puisqu'elles étaient 4 à mouiller leur chemise dans ces montagnes. Encore bravo ! Un diaporama sera présenté lors de l'assemblée générale sur ces sorties en montagne.

Sur le plan compétition, c'est biensûr la participation de Christian Voiblet et Francis Gafner aux championnats du monde de delta au Texas (USA), qui restera dans les mémoires. Ils ont connu beaucoup de problèmes avec l'envoi de leurs ailes, qui ne sont pas arrivées sur place à temps et ils ont de ce fait dû faire les manches avec du matériel pas très bien adapté, ce qui s'est répercuté sur le classement. Ils sont également venus nous montrer quelques photos de leur voyage lors de la journée de clôture à Montoz. Encore bravo à eux pour leur engagement !



Le comité du club s'est réuni 4 fois cette année pour traiter les affaires courantes de notre société, telle que :

- les plans forestiers de la vallée de Moutier, où nous sommes engagés à faire officialiser nos sites d'envols
- l'entretien des sites, où je peux féliciter tous les bénévoles qui contribuent aux corvées, ainsi que notre chef des sites Bernard Cattin, qui chérie nos décollages à la débroussailleuse
- et comme d'habitude, tous les boulots administratifs de notre équipe, caissier, secrétaire, rédactrice et intendance sont réalisés avec bravoure, merci à eux.

Penser à toujours envoyer les aventures de notre beau sport à notre rédactrice, afin de rendre la plume plus vivante.

Cette fin d'année nous avons aussi commencé la mise sur pied d'un comité d'organisation pour le 35ème de notre club. Sous la houlette d'André Wichtermann, les premières ébauches d'un programme ont été discutées. La manifestation aura lieu à Courroux les 6 et 7 septembre 2009.

Il est bien sur que chacun peut apporter ses idées sur des activités aériennes. Quand nous entrerons en phase finale des préparatifs et pour le bon déroulement de la manifestation, nous aurons besoin de membres bénévoles pour nous aider dans les différentes tâches. Je vous remercie déjà pour votre engagement.

Nous sommes chanceux, nos écoles de vol libre fonctionnent bien, car il ne faut jamais oublier qu'elles contribuent largement au développement de notre sport et au rajeunissement de notre société. Un grand merci à tous les instructeurs.

J'aimerais remercier tous les volatiles pour leur fair-play et leur engagement pour que notre sport vive encore longtemps.

Je vous souhaite à toutes et à tous une nouvelle saison de vol magnifique.

Pierre



## Objectif Mont-Blanc

par Elodie Lovis

### Täsch, 25 août 07

Une joyeuse équipe de para-alpiniste se prépare pour l'ascension de l'Alphubel comme 3ème course d'entraînement pour notre objectif final : le Mt-Blanc.

Bonnes chaussures aux pieds, crème solaire étalée (hein Laurent), sacs fortement chargés et bien tassés, nous sommes fin prêts et fort motivés.

Un taxi-bus nous emmène jusqu'à Täschalp. De là, une douce montée d'une heure environ, nous sépare de la Täschhutte... juste de quoi chauffer les mollets !

Comme nous avons du temps avant d'aller nous coucher, notre chef de course, Pierre, nous propose de monter au pied du glacier pour exercer les encordements et parler de divers points concernant la sécurité. L'après-midi s'écoule gentiment pour laisser place au cou-



cher de soleil. Puis, nous ne tardons pas à aller sous la couette après le repas.

4h du mat, tout le monde debout (sauf un...), un petit déj. rapide nous attend et déjà, Pierre, sac au dos, s'impatiente dehors : «Rohh, ils ne sont jamais prêts !!! Je les avais prévenus pourtant ! »

Une heure de marche et nous atteignons le glacier de l'Alphubel, où nous nous encordons et chaussons les crampons pour la suite de l'ascension. Nous gagnons ainsi le col (Alphubeljoch 3800m) pour continuer par une traversée en flanc de coteau jusqu'au sommet (4206m). Magnifique ! Nous profitons du paysage quelques instants avant de redescendre un bout car il y a trop de vent pour décoller depuis le sommet.

C'est environ 500 m plus bas, sur un beau plan neigeux, juste comme il faut pour décoller, à l'abri du vent, que chacun déplie sa voile. Un superbe vol de 30 minutes en moyenne nous permet de rejoindre notre point de départ (Täsch). Quel luxe de ne pas devoir descendre à pieds !!!

Autour d'un verre, le visage rayonnant de plaisir et de fierté, chacun raconte comment il a vécu l'expérience, d'autant plus qu'il s'agissait d'un 1er 4000 pour beaucoup de monde. Bravo à toute l'équipe !

## **11.08.07**

La 4ème sortie d'entraînement aurait dû avoir lieu au Bisshorn. Malheureusement, les conditions météo n'étaient pas favorables. C'est ainsi qu'une plus petite randonnée a été organisée, dans les Alpes Fribourgeoises, au départ de Grand-Villard. Il s'agissait du Tsermon, à côté du Vanil Noir.

Le brouillard nous a suivi durant toute la marche, c'est pourquoi nous avons fait une grande partie de la descente à pied. Dommage, mais c'était un bon entraînement pour les cuisses, en vue du Mt-Blanc.

## **10.09.07**

Le jour J est arrivé, une excitation joyeuse plane dans l'atmosphère, tout le monde est motivé. Départ des Houches, village à côté de Chamonix pour prendre une benne nous permettant l'accès à une



petite gare où nous prenons le tramway du Mt-Blanc jusqu'à (2372m). L'impressionnant massif s'ouvre à nous, c'est magnifique, en plus il fait super beau.

Jusqu'à la cabane de Tête Rousse (3167m) où nous passerons la nuit, les bouquetins nous regardent passer avec nos gros sacs.

Après un délicieux souper à la cabane, nous ne tardons pas à nous coucher pour une nuit des plus vivantes... Ha ce qu'on a rit !

Mais « quand faut y aller, faut y aller » : 1h du mat, debout, déjeuner, équipement et c'est parti. Une longue et pénible montée dans des rochers à escalader (couloir de la mort), nous permet d'attendre, bien fatigué, le refuge du Dôme du Goûter (3817m).

La suite de l'ascension se passe sur un plan neigeux où l'on a commencé à s'encorder.

Un peu plus haut, le lever du jour offre un paysage incroyable. Une partie de l'équipe atteint plus ou moins péniblement le refuge Vallot (4365m), d'où ils décident de décoller car d'une part les conditions sont bonnes et d'autre part l'énergie manque pour monter plus haut. Les deux vainqueurs de la journée Béo et Frédéric, encore motivé à ce stade de la course, décident de déposer les sacs à ce même refuge, de monter au sommet et de redescendre pour décoller. Ils gagnent ainsi le Mt-Blanc (4808m) avec le sourire. Bravo les gars !



Tout le monde se retrouve à Chamonix à la place d'atterrissage. Chacun fait part de ses émotions derrière un petit verre bien mérité avant de retrouver sa chaumière, des images plein la tête !

Bravo à tous pour avoir osé l'expérience ! Un grand merci à Pierre !

## Coupe de distance et défis jurassien

Le règlement de la coupe de distance sera adapté pour l'année prochaine par son responsable, Boris Howald. Afin que tous les voltigeurs qui taillent la route des nuages, soient sûrs que leurs vols soient comptabilisés pour la coupe de distance 2008, je vous invite à le télécharger sur le site internet du club [www.clubvlj.ch](http://www.clubvlj.ch) au printemps prochain.

D'autre part, nous vous rappelons que vous pouvez vous inscrire par mail à [boris@cieldetraine.com](mailto:boris@cieldetraine.com) pour recevoir les informations par sms sur le déroulement et les dates des défis jurassiens. C'est gratuit pour tous les membres du club, alors n'hésitez pas !

## Assemblée générale



Comme mentionné dans la convocation annexée, nous aurons la chance d'accueillir Martin Müller lors de l'assemblée générale.

Ce pilote expérimenté, dont 3 titres de champion suisse de parapente balisent son parcours, a fini à la troisième position des derniers X-Alps, qui relie Krippenstein (AUT) à Monaco. Un parcours qui représente environ 850 km !!!

C'est un échange d'expériences à ne pas manquer, qui aura lieu à la fin de l'ordre du jour.



**Calendrier des manifestations**

**Assemblée générale**

26 janvier 2008

**Pliage des parachutes de secours**

01 mars 2008

**Sortie du club à Annecy**

Week-end de l'Ascension

**Graitricks'08**

23 août 2008

**Journée de clôture**

27 septembre 2008

*Alpsfreeride.ch*

